

ひのくち

令和3年1月8日・No.11



あけましておめでとうございます

長瀬町立長瀬第二小学校長 石原 明

あけましておめでとうございます。皆さまには、希望に満ちた令和3年の新春をお迎えのことと存じます。コロナ渦において子どもまつりや修学旅行を縮小しながら行うことができました。学校が学校であるために、教職員も子供たちも知恵を出し合い、今できることを考え、取り組んだことは今後の学校生活に役立つと思います。旧年中の本校の教育へのご理解・ご協力・ご支援に対しまして、心よりお礼申しあげます。

また、今年は延期になった東京オリンピック・パラリンピックが行われます。オリンピックは33競技339種目が行われ、参加する国と地域は206、選手は1万人を超えます。パラリンピックは22競技539種目が行われ、参加する国や地域はオリンピックと同じ206、選手は約4千人の予定です。オリンピック・パラリンピックに向けての取組やオリンピック・パラリンピックでのパフォーマンスが楽しみです。

さて、「聞いたことは忘れる、見たことは覚える、やったことはわかる」と言われます。この出典は、『荀子』儒効篇の「不聞不若聞之、聞之不若見之、見之不若知之、知之不若行之」（聞かないことは聞くに及ばず、聞くことは、見ることに及ばない。また、見ることは、理解することに及ばない。しかし理解することは、それを実践することには及ばない。したがって学問は実践の段階にまで至って終わるのである）だそうです（『中国名言名句の辞典』小学館）。体験活動の大切さ、また実践できる力を養うことの大切さをよく言い表していると思います。

体験には様々なものがあります。原体験、自然体験、社会体験、奉仕活動体験等にわけることもあります。学校生活の毎日新たな体験活動があります。学習体験もその一つです。休み時間に友達と遊ぶこと、給食の準備をして仲よく食べること、掃除の時間に教室や学校の中をきれいにすること。まさに毎日が体験活動であり、その中で子供たちは人間として必要なことを学んで成長しています。学んだことを知識として蓄えることが目的ではありません。今求められている力は、学んだ事をもとに、自分で考え、創造し、実践していく力です。実践の段階では試行錯誤を繰り返し、失敗することも多いと思います。逆に失敗の数だけ成長していくのかもしれない。

体験したことを身に付けるために三つの大切なことがあります。一つ目は、その体験のめあてをしっかりとつことが大切です。ただ何となくやってみた、こんなことをやらされた、では何も身に付きません。二つ目は、体の全感覚を使って、「なぜだろう、どうしてだろう」と問いかけをもって考えることが大切です。自分なりの考えをもって体験することで、より深く自分の力となります。三つ目は、様々な体験の中での人との関わりを大切にすることです。一人ではできないことも力を合わせればできることがたくさんあります。力を合わせてできたことは何よりの宝となります。

まだまだ予断が許されない状況です。一人一人が笑顔でいきいきと輝く元気な長瀬第二小学校の子供たちに、小さな学校のよさを生かし、感染症対策をしっかりし、体験したことを身につけさせたいと思います。教職員一同、誠心誠意努力してまいります。本年もどうぞよろしくお願いたします。

野口教育長より正月飾りを作っていただきました。



1月の生活目標

○外で元気に遊びます

- ・朝と休み時間は校庭で遊びます。
- ・手洗い、うがいをします。

1月の行事予定

- 8日(金) 特別日課3時間、始業式
一斉下校(11:15)
- 12日(火) 短縮4時間、給食開始、学級の時間
一斉下校(13:50)
- 13日(水) あいさつ声かけ、スマイルあいさつ
- 14日(木) 特別日課7時間、スマイルあいさつ
委員会活動、校内書きぞめ展(放課後)
- 15日(金) P登校指導、スマイルあいさつ
校内書きぞめ展(放課後)

※今年度、書きぞめ選手練習は実施しません

- 18日(月) 読み聞かせ、一斉下校(14:50)
- 19日(火) 音楽朝会
- 20日(水) 5時間授業、一斉下校(14:50)
縦割り班遊び、第2回学校保健委員会
- 21日(木) 特別日課7時間、クラブ活動
県立図書館配本日、教育相談日
- 22日(金) 長瀬中学校入学説明会(6年)
- 25日(月) 読み聞かせ、一斉下校(14:50)
- 26日(火) 児童集会(体育委員会)
- 28日(木) 特別日課6時間
- 29日(金) 新入学児童一日入学

今後の政府による緊急事態宣言の発令により、各行事の中止や延期も想定されます。ご了承ください。

人権啓発活動

12月7日(月)、人権擁護委員の方が来校されました。人権啓発活動の一環として、子供たちにミニタオルをいただきました。ありがとうございました。



業間運動(短縄跳び)

毎週火曜日の業間運動では、短縄跳びに取り組んでいます。休み時間も自主的に練習する子供たちの姿が多く見られます。寒さに負けず、自分の目標に向かって努力を続けてほしいと思います。



児童集会【図書集会】12月15日(火)

図書委員会の児童が中心となって体育館で図書集会を実施しました。おすすめの本を紹介したり、本に関するクイズを出したり、読み聞かせをしたりと、盛りだくさんな内容で子供たちも本への興味を更に高めることができました。長二小では多くの子供たちが、たくさんの本を読んでいます。全員がブックマスターの称号を手に入れられるように頑張りましょう。



平素より資源回収へのご協力ありがとうございます。
本校では資源ゴミを常時回収しています。ご協力いただける資源ゴミは、外トイレ横の金属製の網の中か体育館下の倉庫前へ置いていただければ幸いです。

